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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 新垣　安弘（民主党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場移設問題への民主党と政府の対応を知事はどう評価しておられるか。

(2) 普天間飛行場の移設について、現在知事は政府にどのような結論を期待しておられる
か。

(3) 政府は、普天間の危険性除去への対応として、下地島や伊江島などへの分散移転を検
討しているようだが知事の見解を伺いたい。

(4) 知事が辺野古移設を容認しているのは、名護市長がそれを受け入れていることが最大の
根拠となっているのか伺う。

(5) 県政与党の自民党は政府が年内に結論を出せなければ、県外、国外へと方針転換する
と表明しているが、その際知事はどうされるのか。

(6) 基地移設とリンクされた今までの北部振興策の費用対効果と、これからの振興策のあり方
について知事の御所見を伺う。

(7) 政府内には年内に結論を出したいとの思いもあるようだが、知事の方針や思いは政府の
判断にどのような影響を及ぼすと考えておられるのか伺う。

2 「沖縄21世紀ビジョン（仮称）」素案について

(1) 県民の安全保障についてはどのようにビジョンが示されているか。

(2) 自然環境の保全と再生･創造をうたっているが、本県の自然はどのように失われてきたの
か、現在どのような形でそれが続いているのか。

(3) 広大な海域を持つ離島の重要性をどう位置づけるか等も重要な課題であるとあるが、現
在はどのような位置づけがなされているか。

(4) 海洋資源の開発・利用を促進し、関連する海洋産業を振興するとあるが、現在はどのよう
な政策が実行されているか。

(5) 本県が最も力を入れるべき政策の一つは教育であり、人材の育成である、とうたっている
が、現在はどのような形でそれがなされているか。

3 総合事務局の今後について

(1) 政府の総合事務局への見直し作業はどのような方向にどのようなペースで進むと予想さ
れるか。

(2) 県としてはどのような影響が出てくるか。またどのように対応を準備していくのか。

4 政府への要望、要請に係る費用について

(1) 年間の政府への陳情や要請に係る費用はどの程度か。

(2) 民主党の打ち出した方針で、どのような変化が予想されるか。東京事務所の位置づけ、
役割などに変化が出てくるか。

(3) 今後はどのような要望、要請のあり方が望ましいか。

5 教育行政について

(1) 久米島高校の園芸科について

(2) 離島の小中学校や親元を離れての高校進学へは、今後どのような支援が必要か。
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 崎山　嗣幸（社民・護憲） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地行政について

(1) 普天間基地の返還について

ｱ 知事は、諸般の情勢の変化を見誤り、政策転換の時期を失った。もはやどのような選択
をしても、これまでの知事の言動は県民から支持されないし、県民から見放されている。
見解を求める。

ｲ 知事公約の３年閉鎖の時期がきた。どうやって解決をするのか。

ｳ 知事の頭の中に、沖縄の将来、10年後、20年後、50年後、米軍基地の実態をどう描い
ているか。

2 住宅行政について

(1) 古島団地（元郵住協）問題について

ｱ 県は元郵住協にどう関与していたか。

ｲ 郵住協の解散時に結んだ協定書は当然履行されるべきと考えるか。

ｳ 再開発のめどとした平成20年３月はとっくに過ぎたがおくれている理由を伺う。

ｴ 第２回目の推進協議会で、入居者の要望は反映されたか伺う。

ｵ 当団地は、浦添市で起きた崩落したマンションと同時期で、しかも、海砂が使用され、
鉄筋のむき出し、コンクリートの剥離、落下が相次いでいる。建築基準法、消防法等の
観点から問題はないのか。

3 福祉行政について

(1) 地域子育て支援拠点事業について

ｱ 地域支援センターの役割と意義を伺う。

ｲ 地域支援センターの実数と目標を伺う。

ｳ 県負担分の補助金は保障すべきではないか。

4 消防行政について

(1) 消防広域化の問題について

ｱ 県消防広域化推進計画の進捗状況を伺う。

ｲ 広域化の趣旨、目的は何か伺う。

ｳ 課題と問題点は何か伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 仲村　未央（社民・護憲） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 普天間基地問題ついて知事の見解を伺う。

(1) 知事は「ベストは県外」との考えを表明しているが、政府が「県内移設」を決めた場合、残
念との思いか伺う。

(2) 「普天間基地３年で閉鎖」の公約について、就任から満３年を迎えた今どのように総括し
ているか伺う。

2 環境行政について

(1) 沖縄市に「過度に集中」する産業廃棄物処理施設の現状、地域への影響をどう受けとめ
ているか。

(2) 撤去に今後27年もかかるほどの「ごみの山」はどのようにして生まれたか。沖縄市や地域
住民から県行政に何が問われてきたのか伺う。

(3) 農業振興地域で農地の買い占め等が行われ、産廃施設が集中している沖縄市北部の
現状について、農林水産部はどのように考えるか。

(4) 中城湾港新港地区における新たな廃棄物処理施設（感染性廃棄物等）の建設計画の詳
細と、地域住民からの意見、県の対応を聞く。

(5) 処理施設の一極集中を抑止し、分散させる方針はあるか。目標、現状と課題を示された
い。

3 医療行政について

(1) 病院職員の定数拡大について、単独条例の提案に向けた取り組み、予定増員数を伺
う。

(2) 経営改善計画の評価、検証はどのようになされているのか。

(3) 医療機能の見直しについて検討の内容、今後の進め方を聞く。

4 美咲特別支援学校幼稚部の定員問題について

(1) 来春の入学希望者は既に定員を上回っているが、全員受け入れ可能か。

(2) 学級増も検討しているか。

(3) 幼稚教育推進の中で、就学前の「療育」はどのように位置づけられているか。現状と課
題、取り組みを伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 新垣　清涼（社大・結） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 基地政策について

ｱ 知事が求めるベストは何か、辺野古への移設ですか。

ｲ ３年めどの普天間基地の閉鎖は何合目か、危険性は減少したか。

(2) 30人以下学級の実現について

ｱ 今年度までの実績・達成率はどうなっているか。

ｲ 完全実施までの計画はあるか。

2 観光振興について

(1) 今年度の観光客入域目標人数と今年度の取り組み状況を伺う。

(2) 美ら海構築促進事業の目的と今後の取り組みを伺う。

3 教育行政について

(1) 高校生奨学金枠拡大について

ｱ 今年度当初予算の執行状況について伺う。

ｲ 今回の予算拡大で就学困難な高校生を救う対策は十分か伺う。

(2) 労働安全衛生委員会設置の状況について（小・中・高）

4 林道事業について
　今年度事業の進捗状況と今後の予定、課題について伺う。

5 基地問題について

(1) 11・８県民大会の評価について伺う。

(2) 知事訪米の目的とその成果について伺う。

(3) 神奈川県知事発言について伺う。

(4) 鳩山総理との会談について伺う。

6 行財政改革について

(1) これまでの取り組みの成果を伺う。

(2) 今回の目標と特徴について伺う。

(3) 老人福祉施設への補助金の取り扱いについて伺う。

(4) 公社等外郭団体への県退職者の再就職について伺う。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 上里　直司（民主党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 物流コストの軽減について

(1) ＡＮＡ国際貨物ハブが供用開始したが、県産品の輸送コストを軽減させるために県独自
の取り組みを実施すべきであるが見解を伺う。

(2) カボタージュ緩和の特区申請について知事の意気込みを問う。

2 「沖縄～奄美～鹿児島　連携交流2009」について

(1) 参加後の知事の感想と奄美群島との交流の展望について伺う。

(2) 奄美市の経済界からの県への要請内容とその要請への県の取り組みについて

(3) 離島フェアなどで出店を受け入れることは可能かどうか。

3 図書館行政について

(1) 図書館費とりわけ資料費用は年々削減されているが、このままの推移で館運営は成り立
つのか。

(2) 県立図書館の司書有資格者の採用について伺う。

(3) 全国の県立図書館及び市町村立図書館で館長を公募で採用している図書館について
伺う。図書館運営を市民の要望にこたえるようにするためにも本県でも館長を公募で採
用できないか伺う。

4 県立青少年の家について

(1) 指定管理者制度へと移行するが、地域や学校との連携は十分対応できるか。

(2) 他の施設の指定管理者への移行とその課題について伺う。

5 米軍基地とのかかわりについて

(1) 基地から派生する被害など、生じる県及び県内市町村の負担額について伺う。または、
県、県警、教育庁で基地から派生する問題に対応している人数、過去３年の延べ人数に
ついて伺う。

(2) 米軍基地内と那覇空港内における未登記箇所及びその面積について伺う。また、この面
積は県土面積に含まれているのか。

6 デザイン政策について

(1) 「県産品開発関係機関連絡会議」と「県産品開発デザイナーズネット連絡会議」の実績
について

(2) 民間における「デザイナーズネット」の支援も必要ではないか。

7 沖縄振興計画について

(1) 沖縄振興予算の一括交付金化について、県庁内での検討作業の進捗について伺う。

(2) 沖縄21世紀ビジョンなどの策定及び実施にはあらゆる統計が必要であるが、現在の統計
の取り方における課題について伺う。

(3) 今後、振興予算の確保をどのようにすべきと考えているのか。

(4) 旧軍飛行場問題などの戦後補償問題の解決はめどが立ったのか。

(5) 不発弾対策協議会における民間団体の参加について伺う。

8 大学院大学について

(1) 政府総合科学技術会議の有識者議員から、開学準備を疑問視する意見が相次いだと
する新聞報道があったが、その指摘内容と県の対応を伺う。
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 奥平　一夫（社大・結） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場問題について

ｱ 「普天間基地の基地機能の停止、閉鎖状態を３年で実現する」ことについて、経緯や現
状は約束どおりに進捗しているか伺う。

ｲ 「移設工事が完了するまでの間、普天間の基地機能を他の基地に分散移転することが
必要」と発言（11月28日朝日新聞）しているが、機能の分散移転ができれば新しい基地
は要らないのではないか。

(2) 基地問題について

ｱ 知事就任から３年間は航空機騒音、米軍基地に起因する事件・事故、米軍構成員等に
よる刑法犯罪の検挙件数が増加をしている。これは知事の公約に沿った経緯になって
いるか。知事の見解を伺う。

ｲ 知事のこれまでの言動は、県民の「民意」を代弁できているか。

ｳ 「県外移設では解決が遠のく」発言（11月28日朝日新聞）の根拠は何か。

ｴ 松沢知事発言は、当事者である沖縄県民の民意を無視した暴論と考えるがどうか。ま
た、その場に同席していながら「今回の要請は地位協定の改定。松沢のお供として参っ
た」と発言。松沢発言に異を唱えることすらしなかった知事の責任は大きい。

2 公共関与の管理型処分場建設問題が停滞している原因は何か。解決へ向けた取り組み
や、これまでの手法の洗い直しが必要ではないか。

3 奥間ダム事業からの撤退の理由（費用対効果、利水、治水）の説明を求める。今後は環境
破壊のダム建設をやめ、新たな水源の確保について施策の幅を広げ検討すべきと考える
がどうか。

4 学校現場職員の多忙化問題について

(1) 多忙化解消に向けた取り組み、現状、成果について伺う。

(2) 全国と比較して突出している精神疾患による休職者数は何名か。

(3) 直近の教職員の病気休職者及び精神疾患による休職者数を伺う。

(4) 今回のうるま市での「中学生集団暴行死事件」について、学校現場における職員の多忙
な勤務実態が影響していないか。

(5) 公立学校における「労働安全衛生委員会」設置の実態と教育長の見解を伺う。

5 観光行政について

(1) 持続可能な観光と環境保全について伺う。

ｱ 産業としての観光業が観光資源に及ぼす影響と観光客の受け入れ容量について知事
の見解を求める。

ｲ 1000万人の観光客数の入り込みで生活環境、自然環境、文化遺産等にどれほどの影
響（負荷）があると考えられるか。また、500万人超を達成した今、現状、実態はどうか。

ｳ 観光客数は、その増加による便益を享受できる県民がいる一方で、生活圏への干渉や
交通、ごみ問題、自然環境の保全等々に対して負担感を感じる県民もいる。そのような
視点で観光客数の増加による負荷のストックを指標化して持続可能な観光を目指すべ
きと考えるが見解を伺う。

ｴ 観光資源としての自然や文化遺産へのモニタリングは行っているか。

ｵ 観光消費による経済効果と環境負荷等について、地域住民に普及啓発はされている
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か。

6 下地島空港及び周辺残地の利活用について

(1) 「残地有効利用連絡会議専門部会」の取りまとめはいつごろを予定しているか。

(2) 残地の所有権に関する民間航空会社との協議は行われているのか。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成21年第6回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 前田　政明（共産党） 知事

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 米軍再編と米軍基地問題について

ｱ 鳩山首相との知事会談について

ｲ 米国での普天間飛行場移設問題に関する知事の「県内移設やむなし」と、松沢神奈川
県知事の「辺野古でやっていくしか解決策がない」発言について、知事の見解を問う。

(2) 辺野古への新基地建設と県内移設に反対する県民大会について

ｱ 県民大会に対する知事の見解について

ｲ 県民大会決議とスローガンは県民が団結して、米軍基地整理縮小で一致して取り組め
るものではないか。知事の見解を問う。

(3) 普天間代替施設建設に伴う環境影響評価の知事意見について

ｱ ジュゴンの複数年調査等の指摘事項の調査に要する期間について、どのくらいの期間
を必要とするか。

ｲ 知事意見の環境評価に関する科学的な意見と知見からすると、辺野古新基地建設は
不可能であるにもかかわらず、辺野古新基地建設ありきの知事意見となっている。知事
の見解を問う。

(4) 普天間飛行場・基地問題について

ｱ 知事公約の普天間飛行場の３年閉鎖問題について、知事の見解と対応を問う。

ｲ 「世界で最も危険な普天間基地」は即時閉鎖・返還すべきである。

(5) 日米安保条約について

ｱ ２０１０年は、１９６０年に日米安保条約が改定されて５０周年となる。世界は軍事同盟か
ら抜け出し、平和共同体が世界各地に広がっている。知事の見解を問う。

ｲ 半世紀前の安保改定時に、安保条約を「対等なもの、日本の自主性を確保するものに
改める」として宣伝された事前協議制度は、日米密約と一体のものであり、国民を欺く
虚構でしかなかったことが次々と明るみに出されている。知事の見解を問う。

(6) 密約問題について
　沖縄返還に関する密約問題についての見解を問う。

(7) 自衛隊航空ショーについて

ｱ 那覇空港、自衛隊基地における危険な航空ショーの中止を申し入れるべきではない
か。

2 医療福祉行政について

(1) 県単医療助成制度の拡充について

ｱ 現在無料の重度の心身障害者と２歳児までの乳幼児の通院費の一部自己負担を求め
る見直し案を取りやめ、制度の継続・拡充と医療費助成事業補助要綱を県条例として
制定すること。

(2) 「医療制度改革」について

ｱ 介護療養病床廃止、医療型療養病床の廃止計画について

(3) 公立病院改革ガイドラインについて

ｱ 公立病院改革ガイドラインの具体的な内容と当局の対応について

ｲ 公立病院特例債の起債条件と当局の具体的な対応について
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ｳ 再編・ネットワーク化の具体的な内容と当局の対応について

ｴ 経営形態見直しについて

ｵ 県立病院のあり方に関する基本構想との関連について

(4) 県立病院事業について

ｱ 県立病院の健全化の取り組みについて、当局の見解と対応を問う。

(5) 県立病院の医療機能の見直しについて

ｱ 県立病院の独立法人化へ向けた「県立病院の医療機能の見直し」等は病院事業局と
調整の上での対応か、当局の見解と対応を問う。

ｲ 福祉保健部は県立病院の「独立行政法人化」を方針としているのか。

ｳ 独立行政法人化されると職員は公務員ではなくなる。県立病院で働く多くの医療関係
者は公的医療を公務員として行うことを誇りにしていると思う。有能な医師、看護師など
が他に流失することにはならないか。

ｴ 独立法人化・民営化に移行されると職員の労働条件、給与体系が一般的には削減さ
れていくのではないか。

(6) 保育行政について

ｱ 保育所の最低基準引き下げは行うべきではない、当局の見解を問う。

ｲ 待機児童の現状と今後の具体的な対応について

ｳ 認可外保育所の認可化促進についての現状と今後の対応について

ｴ 認可外保育所の消費税免除となった件数と今後の対応について

ｵ 認可外保育所への補助拡大について、当局の対応と見解を問う。

3 農林水産行政について

(1) 林道建設問題について

ｱ 林道建設に関する費用効果などの算出問題と林道建設問題の対応について

4 刑法犯罪のばくち・賭博のカジノについて

(1) 刑法犯罪のばくち・賭博行為に当たるカジノ推進事業は中止すべきである。カジノを合
法化する法律の制定ができる国会の状況なのか。

5 我が党の代表質問との関連について


